

La gestión administrativa del Ayuntamiento

El amplio debate que se mantuvo ayer tarde en el Senado acerca de la gestión administrativa y la situación actual del Ayuntamiento de Madrid confirma el hecho, ya de antiguo conocido, de las grandes deficiencias en la Administración pública de España.

No es un caso aislado: los mismos vicios y defectos que se observan en la Administración municipal madrileña se encuentran por igual en la Administración general del Estado y en la Administración provincial. Las causas de ello no hay que buscarlas en las ideas de éste o del otro partido, de monárquicos o republicanos, sino en el predominio que han llegado a adquirir en la vida pública de nuestro país los intereses materiales particulares y en el aflojamiento de las energías y de todos los resortes del Poder público.

La Administración municipal madrileña no es hoy mejor ni peor que lo ha sido anteriormente, ni las deficiencias y los grandes errores del Municipio son nuevos ni más extraordinarios que los que se han visto siempre en aquella Corporación.

Por qué, pues, esta campaña dura, sostenida contra el Ayuntamiento, pretendiendo encontrar todas las culpas en el aumento que han tenido en el Municipio las ideas republicanas?

Desde luego puede afirmarse que esos errores y deficiencias no provienen de las ideas, sino de los hombres. Algo apuntó sobre esto en el debate de ayer el presidente del Consejo al poner de manifiesto las dejaciones de ciudadanía del pueblo madrileño frente a los problemas municipales, y al indicar los intereses de empresa que median en las cuestiones y en las censuras contra el Ayuntamiento. Del conjunto del debate mantenido resulta también comprobado.

Es injusto atribuir exclusivamente los errores municipales a las ideas políticas predominantes en la mayoría de los concejales. Cuando ha habido mayoría de monárquicos se han producido los mismos errores administrativos que al presente que la mayoría la constituyen republicanos. Por eso es una gran equivocación querer fallar los resultados de una Administración teniendo solamente en cuenta las ideas políticas de los que administran. No; una Administración puede ser buena o mala, lo mismo que está regida por monárquicos que por republicanos. Los actos administrativos tienen otra norma bien distinta: la justicia o la injusticia. Y esto no depende de las ideas políticas, sino de la conciencia y de la conducta de los administradores.

En la ocasión presente se ha manifestado así con toda evidencia.

Como los elementos conservadores que censuran la gestión administrativa del Ayuntamiento han señalado expedientes en los que se han cometido grandes errores, atribuyéndolos exclusivamente a los republicanos, en el acto éstos han replicado haciendo a relucir otros expedientes municipales, cuyos resultados han sido perjudiciales para los intereses del Municipio, que fueron aprobados por la iniciativa y el voto de los que más censuran la gestión de aquéllos. Uno de estos expedientes que se citan es el relativo al monopolio de conducción de cadáveres y servicio de pompas fúnebres, acordado y concedido durante la última situación conservadora.

Trátase, en efecto, de un asunto que, por sí solo, da carácter a una gestión de orientación análoga a aquel otro monopolio azucarero que la misma situación conservadora llevó al Parlamento. Así como éste ha encarecido el azúcar y ha arruinado a miles de labradores, el monopolio de conducción de cadáveres y pompas fúnebres ha puesto estos servicios en manos de determinados privilegiados, que han tarifado su industria como han querido, sin temor al riesgo de competencia, porque ésta le prohibió con aquel acuerdo el Ayuntamiento en tiempo del partido conservador. El recuerdo de esta resolución municipal es interesante, porque hasta ahora no ha sido examinada con la atención que debiera, aun cuando algo se hablara de ello cuando fué acordada.

Las ideas políticas sirven mucho en los Municipios para marcar orientaciones tributarias y de cultura, mas nada o muy poco pueden influir en los actos y resoluciones administrativas, los cuales están siempre en relación con la condición de los hombres. El Ayuntamiento, antes y ahora, padece equivocaciones más o menos perjudiciales, sin que esto provenga de que la mayoría del Municipio sea monárquica o republicana. Entenderlo de otro modo es tan perjudicial como los mismos errores censurados, porque da lugar a que los apasionamientos políticos se aviven y se produzcan la confusión, que impida esclarecer y señalar con precisión las equivocaciones y las responsabilidades.

Disolución del Parlamento inglés

Londres 29. El rey ha firmado un decreto disolviendo el Parlamento y convocando el nuevo para el 31 de Enero próximo.

Londres 30. Se presenta por momentos más reñida la lucha electoral. Los órganos liberales ponen de manifiesto las divergencias que van dibujándose, cada vez más hondas, entre los unionistas, con motivo de la posibilidad de someter a un referéndum la cuestión aduanera.

Por su parte, los unionistas irlandeses piensan en constituir fuerzas armadas en contra del gobierno local, si viniera a establecerse el Home rule (autonomía), reclamada por los irlandeses.

El Morning Post estima que sería preparar la muerte del régimen representativo el hecho de someter a un referéndum la cuestión irlandesa. —*Labra.*

HUELGAS

Los obreros metalúrgicos y fundidores Barcelona 29. Ayer tarde, a las cuatro, celebraron los metalúrgicos una asamblea en la Casa del Pueblo. Los fundidores de metales se han reunido para tratar de la huelga.

Asistieron a la reunión fundidores de los talleres de la Barceloneta, Badalona, Maquinista Terrestre, Alexandre y otros, quienes pusieron en conocimiento de sus compañeros que no están dispuestos a abandonar ahora el trabajo.

Las huelgas de curtidores y vidrieros Palma 29.

El Ayuntamiento ha denegado el apoyo de 500 pesetas que se solicitaba a favor de los huelguistas curtidores.

Estos, al salir de la Casa Consistorial, han hecho manifestaciones de protesta contra los conservadores y liberales, que votaron en contra de aquella solicitud.

Háase tomado grandes medidas en evitación de posibles agresiones por parte de estos huelguistas.

Los patronos vidrieros han aceptado la intervención de una Junta de arbitraje para solucionar el conflicto que tienen pendiente con sus operarios.

SESION SECRETA

El Congreso celebró anoche una breve sesión secreta. Se limitó a la presentación del presupuesto de la Cámara y de unas cuentas. También se dio lectura a una proposición o enmienda al citado presupuesto, pidiendo que se concedan dietas a los diputados en los términos que hemos publicado estos días. Firman esta proposición los Sres. Vincenti, Lerroux, Albert, Salvatella, Iglesias (D. Pablo y don Dalmaico) y Zulueta (D. José).

El promedio que sirve de regulador para las dietas es el de 100 sesiones anuales, con una existencia media de 200, a 25 pesetas.

Según este cálculo, los diputados que no ocupen altos cargos y disfruten sueldos pingües, ni sean militares, ni eclesiásticos en Madrid, etc., etc., cobrarán 2.500 pesetas.

Se acordó que mañana se celebre otra sesión secreta para tratar de estos asuntos.

NOTICIAS DE SOGIEDAD

Ha fallecido en Madrid, a los ochenta y dos años de edad, la virtuosa y respetable dama doña Isabel Széchenyi y Zschl-Ferraris, marquesa viuda de la Romana y condesa de Széchenyi.

Pertenecía la finada a una de las más ilustres familias de la aristocracia húngara, cuyos apellidos, llevados por distinguidas personalidades, figuran constantemente en los altos cargos oficiales del Imperio austriaco y en las listas de las grandes fiestas de la sociedad vienesa.

Estuvo casada con el marqués de la Romana, de cuyo matrimonio son hijos el actual marqués de la Romana, el marqués de Villamayor, D. José Caro, ministro de España en Suecia; la marquesa del Valle y la duquesa viuda de Solomayor.

Victricia de una penosa dolencia crónica, la ilustre dama había en los últimos años una vida muy retirada, consagrando únicamente su tiempo y sus iniciativas a obras piadosas y actos de caridad.

En los primeros días del mes de Enero se verificó en Sevilla el enlace de la señorita María Teresa Plekman y Pérez, hija del actual marqués de Plekman, con D. Alfredo Alvarez y Daguerra Hospital.

La boda se celebrará en familia, a causa del reciente luto del novio.

En la dehesa de El Riquillo (Ciudad Real), propiedad del marqués del Mérito se ha celebrado una animada escoria.

Asistieron, entre otros cazadores, los señores Sotomayor (D. Florentino), conde de Hornachuelos, Parladé (D. Enrique) y Rodríguez Avial (D. Francisco).

Se cobraron diez reses, entre ellas dos magníficos machos cabrios, matados por el marqués del Mérito y D. Enrique Parladé.

El próximo día 2 de Diciembre celebran sus días las duquesas de Baena y de Almodovar del Valle, marquesa de Bolaños, condesa de Santiago y las señoras de Ranero (D. Juan), Tolosa Latour, Lavina, Aragón, Linares Rivas, Alonso de Celis y Calonge.

DE BARCELONA

Sesión en el Ayuntamiento Barcelona 29. Con motivo de tratarse en la sesión del Ayuntamiento del proyecto de la traída de

aguas, se habían adoptado grandes precauciones. El salón estaba lleno, asistiendo todos los concejales. El presidente, Sr. Serrallana, manifestó que una comisión de vocales asociados había pedido asistir a la sesión, y el Concejo acordó acceder a la petición.

El Sr. Serrallana recomendó al público tuviese cordura, haciendo igual ruego a los concejales, empezándose la lectura del dictamen, que duró media hora.

En una pizarra colocada junto a la presidencia, se leían los números de los diferentes proyectos que se iban proponiendo.

Presentáronse varios votos particulares a dichos proyectos. El Sr. Marial apoyó el primero, diciendo que trata sólo de obtener se prorogue el examen y disolución del asunto a que su voto se refiere.

Confesó el Sr. Callent, explicando la causa de aceptar el proyecto Rivas y rechazar los demás.

Siendo muy largos los discursos pronunciados, a las nueve de la noche se suspende la sesión, reanudándose a las once en medio de la mayor tranquilidad.

Reanudada la sesión, el Sr. Monegal, en un argumentado discurso, trata de demostrar que el Sr. Rivas no posee una gota de agua ni un palmo de terreno, a pesar de que exige que el Ayuntamiento firme una escritura de 30 millones de pesetas, cuando el proyecto presentado no tiene sino un valor de 10 millones.

A las tres de la madrugada no había sido votada aún la proposición del Sr. Marial.

La discusión durará aún varias horas. A pesar de lo avanzado de la hora, frente al Ayuntamiento continúan estacionados numerosos grupos. —*Labra.*

La sesión municipal

Barcelona 29. Sesión del Ayuntamiento.—A las siete y quince, desahogado, en votación nominal, el voto particular del Sr. Marial, y como quiera que ya duraba la discusión once horas, las minorías propusieron se suspendiera la sesión, oponiéndose a ello la mayoría.

Se discutió entonces el voto del Sr. Albó, que se desechó.

Se procedió seguidamente a la votación del dictamen, mientras se retiraban las minorías. Este quedó aprobado, levantándose la sesión a las diez y treinta.

Entre el público ocurrieron varios incidentes, que hicieron necesaria la intervención de los guardias municipales. —*Labra.*

Tranquilidad en Méjico

Méjico 28. El gobierno ha logrado sofocar el movimiento revolucionario, reinando tranquilidad completa.

El Consejo federal ha votado una orden de confianza al presidente de la República general Porfirio Díaz.

Los periodistas ingleses y Galicia

Impresiones de un excursionista

El periodista Arthur H. Moody, que formó parte de la excursión británica que el verano último vino a Galicia, ha publicado el último de sus trabajos en que refleja las impresiones del viaje.

Mr. Moody termina así su trabajo:

«No terminaremos esta serie de impresiones sobre Galicia, sin dejar consignadas algunas de las que estuvimos a punto de echar en olvido y que merecen los honores de la publicación.

«La más importante de todas es la que hubo de causarnos la cortesía excepcional con que los visitantes nos recibieron. Las clases más humildes del país gallego poseen una distinción y cordialidad que bastan desde los primeros momentos, y, bien sea por la alianza que entre España e Inglaterra existe, ó por inexplicable simpatía, el caso es que Inglaterra y los ingleses son por parte de los gallegos objeto de las más afectuosas manifestaciones de simpatía.

«Los españoles son grandes causeurs, y a menudo, en sus discusiones, véseles gesticular con viveza, imprimiendo al propio tiempo a sus palabras un énfasis y una animación tales, que a no conocer bien estas cualidades de su temperamento meridional, creyera el observador que los escuchaba sin entenderlos, que los interlocutores riñen. A veces acompañan sus palabras de las exclamaciones más ruidosas y de los ademanes más violentos, tal como si de la discusión dependiese el bienestar ó la desgracia de su país.

«A lo mejor es el tema de la cuestión alguna trivialidad, tal vez algún detalle insignificante de la vida diaria, cualquier cosa, en fin, que pudiera arreglarse con un par de palabras á lo sumo.

«En sus banquetes, los españoles, no alguien tampoco nuestra costumbre de prefiar en concios programas los temas de los discursos que los somensales pronunciarán después de la comida.

«Cuando está terminada, levántase como á impulsos de un poderoso sentimiento aquel de los presentes que desea hacer uso de la palabra, y se expresa espontáneamente, en términos de la mayor oportunidad, pero sin ajustar á una fórmula preestablecida y sin que deba cumplirse siempre la formalización de la respuesta.

«La canción inglesa *For he's a jolly good fellow* fué recibida con gran sorpresa en medio de la solemnidad de algunos de los banquetes á que asistí en España. Los circunstancias enteróronse con curiosidad del significado de nuestra costumbre de festejar por tal modo á la persona que es objeto de nuestras simpatías.

«Después de haber oído muchos discursos en España, y tras de haber observado atentamente á los oradores de aquel país, comprendí que hay mucha verdad en lo que más de una vez se me dijo cuando visité los Municipios, y es

que los debates en las sesiones suelen revestir una animación excesiva.»

FIRMA DEL REY

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

De Hacienda.—Concediendo honores de jefe de Administración á D. Ramón Pajares Ruiz.

—Nombrando, por traslación, inspector regional, jefe de Administración de tercera, de la subsecretaría, á D. Juan de Dios de Restes.

—Idem id., interventor de la Ordenación de pagos de Gracia y Justicia y Gobernación, jefe de Administración de tercera, á D. Luis López Gutiérrez.

—Estableciendo nuevas reglas para los reconocimientos facultativos en los expedientes de jubilación por imposibilidad física.

De Gobernación.—Nombrando consejero del Monte de Piedad al duque de Torres.

—Concediendo la gran cruz de Beneficencia al conde de la Viñaza.

Concurso de obras dramáticas

La comisión de Espectáculos del Ayuntamiento de Madrid ha acordado abrir un concurso por tres meses y uno, respectivamente, para premiar una obra en tres actos y un sainete de autor novel, adjudicándose un premio de 2.000 pesetas y otro de 1.000.

También ha acordado la comisión haber visto con disgusto el proceder de los Sres. Godoy y Alberti, autores de la obra *Los jácara*, premiada en el último concurso, los cuales, habiéndoseles entregado las 2.000 pesetas del premio, se niegan ahora á entregar la obra para su estreno en el teatro Español, acordando exigirles, al proceder, la devolución de dicha cantidad ó la obra premiada tal y como fué leída por el jurado nombrado al efecto.

Para evitar que se repita el caso ha creído procedente la comisión que se comunique en el nuevo concurso el deber del autor de la obra premiada de dejar la obra en poder del Ayuntamiento, sellando todos sus folios, y que el premio no se cobre hasta después de celebrado su estreno.

EL BRAZALETE

Que torna á estar de moda el brazalete es cosa sabida. Joya tan importante como esa ha permanecido, por espacio de mucho tiempo, poco menos que olvidada.

Pero ya pasó ese desdén. La tal joya vuelve, pudiéndose dar tono.

¿Por qué ha vuelto el brazalete? No se sabe más sino que cierta elegante parisiana lo lució una noche, y enseguida otra, y otra, no menos elegantes, lo ostentaron noche y día.

En vista de semejante mudanza, los joyeros han debido pensar: «Ésta es la nuestra». Y ha venido el desquite; un verdadero desagravio. Volvió á imperar la olvidada presea, que desde el tiempo de los romanos ha pasado por bastantes vicisitudes.

Hubo quien abominó del brazalete, considerándolo «cosa humillante». Hay quien todavía cree que estropea el brazo, si éste es perfecto. Y como nadie piensa lo mismo, no faltan opiniones en pro que sostengan que tanto conviene á un brazo grueso como á uno delgado, fofo ó bonito.

El brazalete moderno se presta á que cuantos artífices intervienen en su ejecución se luzcan, ya que la fantasía del autor puede mostrarse en todo su esplendor, y ya que las piedras preciosas y raras siguen los más caprichosos dibujos, tanto si el brazalete es de los llamados «rigidos», como si pertenece al número de los que pueden titularse «flexibles».

Todo precioso, «á capricho que pide»; el lujo, el arte, la fantasía en gran lucimiento.

Pero vosotros y yo, lectoras, debiéramos permanecer insensibles á todos esos brazaletes modernos y modernistas...

«Soñando, viviendo en otras épocas, debiéramos también pensar en lo mucho que hemos oído ponderar el brazalete «romántico», ostentado caballeros y trovadores lindamente encañelados. Con todo, no es este brazalete el más llamado á interesarnos.

Yo creo, y no sé bien por qué lo creo, qué nuestras simpatías deben ser para el brazalete *byroniano*, que consiste en una cinta de terciopelo negro, con finos pasadores de oro. No hay joya, por artística y soberbia que sea, que favorezca tanto como esta pulsera, tan atractiva, tan lujosa... en poesía, tan rica en delicadeza y modestia.

Hay más, más ternura aún en otro brazalete. Me refiero al llamado *mussotino*, poéticamente compuesto de cabellos con sumo arte enlazados y orla de oro y esmalte.

Byron y Musset, dando nombre á dos prendas que lucieron las prendas de su corazón y, por supuesto, las heroínas de aquellas obras que prendaron tanto á tantos en una época en que nadie se reía de cosas así, tan bonitas, tan ideales...

No es esto decir que debamos aspirar precisamente por esos tóricos cuadros formados con cabello y representando como inconcebibles á los que más pronto se consuelan: novios y novias, viudas y viudos... No, vosotras ya me comprendéis; y no vamos á ser tan cursis ni tan propensas á la sensiblería.

Pero echemos de menos, con las desaparecidas cintas de terciopelo y de cabello, algo que no ha de volver nunca; algo de románticísimo que quite amargor á la prosa de esta vida tan... moderna.

«Un algo que representa lo que ya no se estima, ni se volverá á estilar; sencillez, sentimiento, culto á lo que hermosa y favorece lo mismo la figura que el alma.

Anémonas, amargueras, madrerosas, tréboles, lirios, pimpelitos, nenúfares y colas de pavo real, ¡my bien!, no nos oponemos.

Pero Byron y Musset deben decirnos más. Y han de expresar más, por consiguiente,

los brazaletes que ellos prefirieron para sus preferidas.

No me negaría que en aquella época, con romanticismo y todo, había, «en todo», lo que ahora no hay: Ideales...

LOSAMÉ.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Inauguración de una Exposición Santiago de Chile 28. El presidente accidental, Sr. Figueroa, acompañado del Sr. Barros Luco, presidente electo, ha inaugurado la Exposición Industrial y Agrícola, en la que los fabricantes de Europa exponen numerosas máquinas industriales. Con motivo de este acto, el Sr. Barros Luco pronunció un discurso en el que manifestó que durante su presidencia protegerá la agricultura y la industria.

Vapor transatlántico

Vera Cruz 29. Con rumbo al puerto de Méjico salió el domingo de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Buenos Aires.

PROVINCIAS

Casero incendiado.—Un detenido Bilbao 28. En Berriatua se ha incendiado el casero de Iturrino, quemándose todo él, incluso el mobiliario. Las pérdidas materiales ascienden á 15.000 pesetas.

Ha sido detenido en Plencia Manuel Garrido, por haber insultado á la Guardia civil y gritado: «¡Viva la República!»

Crisis obrera.—Pidiendo trabajo Almería 29.

Se han verificado mitins y manifestaciones en los pueblos de Ragol, Alcaun y Huélsola, para pedir al Gobierno remedie la crisis obrera, ejecutando las obras públicas proyectadas. Los obreros sin trabajo amenazan con desórdenes si no se atienden sus peticiones. La prensa local excita á los poderes públicos para la solución del conflicto.

Un crimen

Almería 29. En el pueblo de Ragol, Alcaun y Huélsola, para pedir al Gobierno remedie la crisis obrera, ejecutando las obras públicas proyectadas. Los obreros sin trabajo amenazan con desórdenes si no se atienden sus peticiones. La prensa local excita á los poderes públicos para la solución del conflicto.

Inundaciones en Muros

La Coruña 29. Dicen de Muros que, á consecuencia de las lluvias torrenciales de estos días, se ha inundado la villa. El agua llegó á alcanzar setenta centímetros de altura en las orillas de Marina, Carmen, Real, Procerdía, Constitución y Cristo, que sufrieron muchos daños, quedando interrumpido el tránsito. Cuando el diluvio era mayor, un gentío enorme llenaba la Iglesia parroquial, en donde se celebraba la festividad de Santa Cecilia. El templo quedó bloqueado por el agua, y los fieles en él hasta las dos de la tarde. Las pérdidas se calculan en unas 60.000 pesetas.

Un desesquivamiento

San Sebastián 28. Cerca de Villafraña ha descarrilado el tren rápido, á consecuencia de un desprendimiento de tierras.

Créese no hayan ocurrido desgracias. En el subexpreso han marchado un inspector y personal de socorros. Los viajeros de este tren transbordarán en el sitio donde ha ocurrido el accidente, eligiendo para Madrid en coches mandados de Alcañes.

Los desperfectos habidos son de consideración.

Un incendio

Bilbao 29. A las nueve de la noche se declaró un incendio en una cordelería instalada en Deusto, propiedad de Juan Cruz.

Audió una brigada de bomberos de Bilbao, personándose también en el lugar del suceso el alcalde, autoridades y Guardia civil, pudiendo quedar localizado al incendio á las doce de la noche. Las pérdidas son considerables; los fardos de cáñamo, las barras de brea y casi todo el edificio están quemados.

Fiesta benéfica

Tenerife 29. En el teatro Principal se ha celebrado una brillante fiesta á beneficio del Asilo. Se leyó una notable poesía del distinguido canario D. Nicolás Estévez. Habló luego el coronel Bargaña, quien describió sus impresiones durante la excursión al pico del Teide.

El coronel Bargaña trató asimismo del problema alfabetista, señalando á la laboriosa y emprendedora juventud de Canarias el camino de Africa.

El disertante fué muy aplaudido por el distinguido público que llenaba el teatro.

Crucero inglés

Vigo 29. Ha salido por Inglaterra el crucero inglés *Cumberland*, escuela de guardias marinas. Relas violento temporal en toda la costa.

El «Proserpina».—El Arzobispo Guisasaola

Vallencia 29.

Ha fundado en este puerto el cazatorpedero *Proserpina*, procedente de Mahón. El Arzobispo monseñor Guisasaola ha marchado á Barcelona para asistir á las conferencias de la «Semana Social».

NOTAS MUNICIPALES

Los concejales retirados
Han empezado a concurrir al Ayuntamiento los concejales retirados.
El Sr. García Molinas, después de una conferencia con el alcalde, se ha posesionado de nuevo de su tenencia de alcaldía.

SUCESOS

Intento de suicidio.—En el restaurant Los Burgaleses, de la calle del Príncipe, se hirió con unos cascotes de botella, en la cabeza, Augusto Giráldez, por impedir que su amigo Manuel Velasco se suicidase con un cortaplumas.
Un detenido.—En un puesto de la Ribera de Carriños, propiedad de Sebastián Bolaños, ha encontrado la policía, al efectuar un registro, varios objetos procedentes del robo de la calle de la Palma, 56, efectuado en estos días.

profesor de ídem íd. del Instituto de Teruel & D. Ramón Almudí Pamplona.
Fomento.—Real orden disponiendo se ejecuten por el sistema de Altiministración las obras de terminación del trazo segundo de la carretera de Teruel a Cantavieja, provincia de Teruel.

VIDA TEATRAL

REAL.—El jueves por la tarde, en función extraordinaria, se cantará Orfeo por la celebrada artista María Gay, acompañada de las señoritas Ortega y Villar y Alonso de Garmán.
La función es a beneficio de las Escuelas municipales, respondiendo a la generosa iniciativa de los empresarios, quienes desde el primer año de hallarse al frente del teatro vienen dedicando una función a tan caritativa obra.

NOTICIAS

Por el ministerio de la Guerra se han enviado al Congreso los expedientes de mejora de recompensas por la campaña de Melilla que tenía pedidos para su examen el diputado señor López Ballesteros.

LIBROS NUEVOS

Interesa a las señoras.—El problema de ¿qué comeremos mañana? está ya definitivamente resuelto con la publicación de la Agenda Culinaria para 1911, que facilita minutos de simonanzas y comidas para todos y cada uno de los días del año, sumamente variadas y en armonía con el más exquisito gusto y economía.
Contiene además un recetario que explica el modo de confeccionar los platos, escrito con suma sencillez y claridad, constituyendo un auxiliar poderoso e indispensable del ama de casa.

son contrarios fácilmente, pero son igualmente fáciles de curar si se atienden como se debe y a tiempo.
Las causas más corrientes de las enfermedades de los riñones son fiebres, resfriados, el ataraxo demasado los músculos de la espalda, escaso en las bebidas alcohólicas, sangre mala o impura, etcétera.
Los riñones son los filtros naturales de la sangre, y cuando se indisponen, la sangre pronto se recarga de impurezas que los riñones no han podido eliminar.

Revista de comisario

La revista de comisario del próximo mes de Diciembre, se pasarán las clases militares que no forman cuerpo, residentes en esta corte, en el orden que se expresa a continuación.
Los jefes y oficiales de plantilla no pertenecientes a cuerpo y los pensionistas de las cruces de San Fernando y San Hermenegildo, los días 1 y 2 de horas de las tres a cinco de la tarde, ante el comisario de Guerra D. Ramón García e Iguarán, en la costanilla de los Angeles, núm. 1. (Comisaría de transportes). Los jefes el día 1, y los oficiales, el 2.
Los jefes y oficiales de reemplazo, transentes, con licencia de todos los cuerpos del Ejército, los 1 y 2, de tres a cinco de la tarde, ante el comisario de Guerra D. Amalio Rodríguez Montano y en el mismo local que los anteriores; los jefes, el día 1, y los oficiales, el 2.

EL COLERA

Noticias oficiales comunicadas desde Portugal, dan cuenta de que su ha declarado en la isla de Madeira el cólera morbo asiático.
Hasta el día 27 se habían presentado 77 casos seguidos de 32 defunciones.
El gobierno portugués lo ha comunicado a toda las naciones, advirtiéndole que ha adoptado las necesarias precauciones.

En la Asociación de Autores

La Junta directiva de la Sociedad de Autores españoles ha celebrado junta general para oír las reclamaciones de los Sres. Pont y Ubeña, autores de Luz en la fábrica.
La Junta, luego de firmar que una vez retirada de la obra la frase que motivó la protesta de los estilistas de Melilla, no había, como ellos eran los primeros en comprenderlo, razón alguna para insistir en ella, tomaron el acuerdo siguiente:
Amparar, como es su deber, hasta donde ello sea justo y las atribuciones y medios de acción de la Junta lo permitan, los derechos de los autores de Luz en la fábrica.

INVENTO PRODIGIOSO

Cuando los riñones están enfermos, siempre dan aviso, y cuando los riñones invocan ayuda, no hay tiempo que perder. Los enfermos de los riñones son comunes y artífices y crean más muertes en el año que ninguna otra dolencia humana, debido en la mayor parte de los casos a la apatía del paciente. Los tractores de los riñones

porque los caballeros en Roma miran como una obligación y un punto de honor el no separarse un instante de su dama. Como algunos de estos caballeros no habían podido sentarse, estaban detrás de las sillas de sus damas, para servirles a la menor señal. Las damas sólo hablaban con sus caballeros, y así los extranjeros daban vueltas por todos lados sin encontrar quien les dijese una palabra, pues las mejores de Italia no saben, por lo común, tener una conversación general, y sólo procuran agradar a la persona a quien estiman. Tres o cuatro caballeros obsequian cortésmente a una misma señora y la acompañan a todas las tertulias y diversiones.
El uno es el preferido, el otro el que aspira a serlo, y el tercero se llama el que padece (cipitito); éste es como despreciado, aunque también se permiten sus obsequios; y como todo esto suele ser una pura cortesanía o civilidad, todos viven en buena armonía, pues no hay fundamento para desavenencia alguna.
Las distinciones de clases no producen, por lo general, mucho efecto en Italia, y esto no proviene de clara esencia de filosofía, sino de la franqueza en el carácter y de la general familiaridad en el trato.
Concluida la cena todos se pusieron a jugar, y en aquel concurso, antes tan ruinoso, no se oyó ya una sola palabra. Los pueblos meridionales pasan muy comúnmente de la mayor agitación al mayor sosiego; y es también uno de los contrastes de su carácter, el de la pereza unida a la más infatigable actividad: son gentes que no se puede juzgar de ellas a primera vista, pues se encuentran las cualidades y los defectos más contrarios; si los veía prudentes en este instante, puede ser que en el siguiente se manifesten como los más atrevidos; si aparecen indolentes, será tal vez que

Al terminar la reunión mediaron amistosas y leales explicaciones entre los Sros. Arniches y Dienta, que dieron por resultado su retirada de las dimisiones anunciadas.

SENADO

SESION DEL 20 DE NOVIEMBRE DE 1910
Se abre a las cuatro menos veinte, presidiendo el Sr. Montero Ríos.
El banco azul desierto.
Escaso número de senadores en los escaños, y regular concurrencia en las tribunas.
Es aprobado el acta de la sesión anterior.

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

El Sr. ALVAREZ GUIJARRO se extraña de que habiéndose aprobado ya por ambas Cámaras el dictamen del presupuesto de Fomento, no se explica el que haya venido ayer un dictamen de la comisión de presupuestos del Congreso pidiendo la adición de algunas partidas al presupuesto de gastos de dicho departamento.
¿Es que se va a pasar dicho dictamen a la comisión de presupuestos, cuando ésta ya es incompetente para entender en este asunto, puesto que ya el Senado ha aprobado el presupuesto de Fomento?
El Sr. SALVADOR (D. Amós), como presidente de la comisión de Presupuestos, dice que no está enterado del asunto, pero que cree que no tendría nada de particular el recibir un Mensaje de la otra Cámara relativo al presupuesto de Fomento, pues se referiría a algunas partidas de ejercicios cerrados, que, en todo caso, sería objeto de una ley.

PRELIMINARES

El presidente de la CÁMARA dice que entiende de que de cualquier Mensaje que venga del Congreso relativo a presupuestos, debe entender la comisión correspondiente, sin perjuicio de la resolución que ésta adopte.
Rectifican los Sres. ALVAREZ GUIJARRO y SALVADOR, y se da lectura de dicho Mensaje. (Bata en la Cámara los ministros de Marina y de Instrucción pública).
El conde de ESTEBAN COLLANTES insiste en la necesidad de un proyecto de ley regulando el retiro de los museos militares, contestándole el ministro de MARINA.

PRELIMINARES DE INSTRUCCIÓN

Comienza la discusión del articulado del presupuesto de Instrucción Pública.
Se aprueba sin debate el capítulo 1.º
El ministro de INSTRUCCIÓN PÚBLICA, refiriéndose a algunas manifestaciones hechas en el debate de totalidad por el Sr. Rodríguez San Pedro, hace algunas aclaraciones, haciendo constar que el presupuesto de Instrucción ha venido a la Cámara en condiciones de normalidad y puntualidad y acompañado de todos los pormenores y documentos relativos al mismo.
El Sr. RODRÍGUEZ SAN PEDRO: Me referiré sólo al detalle de los ejercicios cerrados.

EL SENADO

SESION DEL 20 DE NOVIEMBRE DE 1910
Abrese a las tres y diez, presidiendo el conde de Romanones, con pocos diputados.
En el banco azul, el Sr. Canalejas.
Se concede la palabra a varios diputados que no están en el salón, y hace uso de ella el señor Morote (D. José) para pedir que se construya una carretera en la provincia de Granada.
El trabajo en las minas
Se pone a discusión el proyecto de ley fijando la jornada máxima en los trabajos mineros.
El Sr. IGLESIAS (D. Pablo) comienza el primer turno en contra para solicitar que, en vez de nueve horas, sean ocho las que se señalen como máxima.
Estima que el actual proyecto de ley no corresponde a las promesas hechas por el Gobierno el último verano a los obreros vizcaínos durante la huelga.
El Sr. DUEÑAS, por la comisión, asegura que el Gobierno ha cumplido sus promesas, concretando en su pensamiento con el Sr. Azcárate. En principio sería un ideal la jornada de ocho horas; pero no es posible desatender tampoco los intereses patronales, que resultarían muy perjudicados, ya que en otras naciones la jornada es mayor.
El Sr. GANDARIAS, más que oponerse al proyecto de ley que se discute, formula algunas observaciones al mismo y explica la actitud de la clase patronal de Bilbao durante la huelga, juzgando el proyecto originado por aquel movimiento obrero.
El Sr. ORTEGA y GASSET, por la comisión, afirma que aun sin surgir el conflicto de Bilbao se hubiera dado esta ley, porque, respetando los derechos de los industriales, tiende a conceder justas reivindicaciones a los obreros.
El marqués de LEMA consume el tercer turno en contra. Estima que la ley debiera darse con carácter de ensayo, concediendo facultades al ministro de la Gobernación para suspender sus efectos.
El Sr. QUIROS, por la comisión, le contesta, justificando la necesidad del carácter permanente de la ley.
El Sr. AZCÁRATE, como presidente de la comisión, manifiesta que no ha habido por parte del Gobierno compromiso errado con los obreros acerca de las horas de trabajo, haciendo historia de la conferencia entre el ministro de la Gobernación y el Instituto de Reformas Sociales en Bilbao.
Defiende la jornada de nueve horas y el carácter permanente de la ley, que marca una buena orientación.
Se pasa a la discusión por artículos. Los dos primeros se aprueban sin debate.
El Sr. IGLESIAS (D. Pablo) apoya una enmienda al tercer artículo, pidiendo que en el interior de las minas la jornada sea de ocho horas, conforme a las aspiraciones del proletariado internacional.
Reconoce que en ciertos trabajos, según la estadística del Sr. Marvá, hay muchos que están las ocho horas, 20,000; 36,000 tienen las de nueve, y de diez los restantes, debiendo igualarse a todos. Con esto no se perjudicaría la producción, porque la disminución de una hora convertiría en más extensiva la labor.
El Sr. MOROTE (D. José): Esa jornada de ocho horas podría concederse si la industria se hallara en un período de prosperidad.
Por desgracia ocurre lo contrario, pues en 1908 existían 2,028 minas en explotación y 28,000 en estado de inactividad. Se nos suele presentar el ejemplo del obrero inglés, pero hay que tener en cuenta que cumplen mejor que los españoles, teniendo por su superior cultura no sólo exacta de su deber.
El Sr. ALVARADO interviene brevemente para alusiones.
Se desecha la enmienda.
El Sr. IGLESIAS apoya otra al artículo 4.º. (Sigue la sesión.)

CONGRESO

SESION DEL 20 DE NOVIEMBRE DE 1910
Abrese a las tres y diez, presidiendo el conde de Romanones, con pocos diputados.
En el banco azul, el Sr. Canalejas.
Se concede la palabra a varios diputados que no están en el salón, y hace uso de ella el señor Morote (D. José) para pedir que se construya una carretera en la provincia de Granada.

El Sr. IGLESIAS (D. Pablo) comienza el primer turno en contra para solicitar que, en vez de nueve horas, sean ocho las que se señalen como máxima.

Estima que el actual proyecto de ley no corresponde a las promesas hechas por el Gobierno el último verano a los obreros vizcaínos durante la huelga.
El Sr. DUEÑAS, por la comisión, asegura que el Gobierno ha cumplido sus promesas, concretando en su pensamiento con el Sr. Azcárate. En principio sería un ideal la jornada de ocho horas; pero no es posible desatender tampoco los intereses patronales, que resultarían muy perjudicados, ya que en otras naciones la jornada es mayor.

El Sr. GANDARIAS, más que oponerse al proyecto de ley que se discute, formula algunas observaciones al mismo y explica la actitud de la clase patronal de Bilbao durante la huelga, juzgando el proyecto originado por aquel movimiento obrero.
El Sr. ORTEGA y GASSET, por la comisión, afirma que aun sin surgir el conflicto de Bilbao se hubiera dado esta ley, porque, respetando los derechos de los industriales, tiende a conceder justas reivindicaciones a los obreros.
El marqués de LEMA consume el tercer turno en contra. Estima que la ley debiera darse con carácter de ensayo, concediendo facultades al ministro de la Gobernación para suspender sus efectos.

El Sr. QUIROS, por la comisión, le contesta, justificando la necesidad del carácter permanente de la ley.
El Sr. AZCÁRATE, como presidente de la comisión, manifiesta que no ha habido por parte del Gobierno compromiso errado con los obreros acerca de las horas de trabajo, haciendo historia de la conferencia entre el ministro de la Gobernación y el Instituto de Reformas Sociales en Bilbao.
Defiende la jornada de nueve horas y el carácter permanente de la ley, que marca una buena orientación.

Se pasa a la discusión por artículos. Los dos primeros se aprueban sin debate.
El Sr. IGLESIAS (D. Pablo) apoya una enmienda al tercer artículo, pidiendo que en el interior de las minas la jornada sea de ocho horas, conforme a las aspiraciones del proletariado internacional.
Reconoce que en ciertos trabajos, según la estadística del Sr. Marvá, hay muchos que están las ocho horas, 20,000; 36,000 tienen las de nueve, y de diez los restantes, debiendo igualarse a todos. Con esto no se perjudicaría la producción, porque la disminución de una hora convertiría en más extensiva la labor.
El Sr. MOROTE (D. José): Esa jornada de ocho horas podría concederse si la industria se hallara en un período de prosperidad.
Por desgracia ocurre lo contrario, pues en 1908 existían 2,028 minas en explotación y 28,000 en estado de inactividad. Se nos suele presentar el ejemplo del obrero inglés, pero hay que tener en cuenta que cumplen mejor que los españoles, teniendo por su superior cultura no sólo exacta de su deber.
El Sr. ALVARADO interviene brevemente para alusiones.
Se desecha la enmienda.
El Sr. IGLESIAS apoya otra al artículo 4.º. (Sigue la sesión.)

Asamblea de agricultores en Daimiel

Organizado por la Federación agraria de Castilla la Nueva, se celebrará un mitin en la ciudad de Daimiel el día 11 de Diciembre próximo.
En este acto se tratará, además de lo que interesar pueda a la región en particular, de asuntos de economía agraria en general, tales como adulteración de vinos y aceites; maqui-

POLLETIN DE EL CORREO
CORINA Ó LA ITALIA
POR
Madama de Staël
su entusiasmo, más que cedían a él porque realmente lo sentían; no están tan acostumbrados a la sociedad y al amor propio que causa, para atender al efecto que producen, y no se dejan distraer de su placer por la vanidad, ni por los aplausos.
Contenta estaba de estos Corina y daba gracias a todos con la mayor sencillez y candor; pero en lo que más pensaba era en buscar ocasión de romper por en medio del gentío y acercarse a la puerta donde se hallaba Oswald. Ya lo logró, y se detuvo un poco para darle lugar a que la hablase. Procurando él vencer su agitación y su pena, le dijo:
—Corina, ¿cuántos aplausos habéis merecido! ¿Cuántos triunfos habéis logrado! Pero entre todas estas personas tan entusiasmadas por vuestras gracias, ¿hallaréis un amigo valeroso y leal? ¿Que os proteja en toda vuestra vida? ¿Y el vano ruido de la celebridad bastará a un alma como la vuestra?
CAPITULO II
No pudo responder Corina al lord Nevill, porque se lo impidió la mucha gente que allí había, y que se levantaban para ir a cenar, y cada cavaliere servente se fue a sentar al lado de su dama. Llegó en esto una señora extranjera, y no hallando ya asiento, ningún hombre, excepto el lord Nevill y el conde de Bréscuil, la ofrecieron el suyo. No procedían los romanos en esto por impolítica o egoísmo, sino

descansan de una acción demasiado violenta, ó que se disponen para obrar de nuevo; en fin, no pierden fuerza alguna del alma en la sociedad, y todos se reúnen en ellos para las circunstancias decisivas.
En aquella tertulia había algunos hombres que perdían grandes cantidades de dinero al juego, sin que se pudiese notar la menor alteración en su fisonomía; y si estos mismos hombres hubiesen contado un suceso de poca importancia, lo hubieran hecho con la mayor expresión y viveza. Pero cuando las pasiones llegan a cierto grado de fuerza, temen los testigos y casi siempre se encubren en el silencio y la inmovilidad.
Lord Nevill estaba muy antojado de cuanto había sucedido en el baile, pues creía que los italianos, y los extraordinarios aplausos que habían dado a Corina, la habían alejado de él, ó a lo menos por el pronto. Pero su orgullo le dictaba el ocultar este enfado, ó a lo menos el manifestarlo sólo mirando con desdén ó indiferencia las alabanzas que tanto lisonjaban a Corina. Como ninguno de los dos jugaban, pudieron hablar a solas en un lado de la sala, y como Oswald estaba colocado de los italianos, manifestó su enfado declamando fuertemente contra la franqueza y libertad de costumbres, principalmente en la pasión amorosa, que advertía casi generalmente, y lo cual hallaba muy contrario a las costumbres de su nación, y así decía a Corina:
«No sé en qué país os habéis criado; pero ciertamente no habéis pasado toda vuestra vida en Italia, tal vez en la misma Inglaterra... ¡Ah! Corina, si esto fuese verdad, ¿cómo habéis podido dejar aquel país de pudor y delicadeza, para venir aquí donde tanto peligra la virtud de las mujeres, y donde tan mal se conocen el verdadero amor? Se le respira en el

mismo aire; ¿pero penetra en el corazón? Las pasiones amorosas tienen mucha gracia y mucha imaginación, y están adornadas con un colorido muy vivo en sus brillantes cuadros; ¿pero dónde hallaréis este sentimiento melancólico y tierno que anima nuestra poesía? ¿Qué podréis comparar a la escena de Belvidera y de su esposo, en Orway; a Romeo en Shakspeare, y sobre todo a los admirables versos de Thompson, en su canción a la primavera, cuando con tanta nobleza e interés pinta la dicha del amor en el matrimonio? ¿Hay esto en Italia?
Y donde no hay felicidad doméstica ¿puede haber amor? ¿No es esta dicha el fin de la pasión del corazón? ¿Todas las mujeres jóvenes y hermosas no se parecen realmente, si las cualidades del talento y del corazón no fijan la preferencia? ¿Y estas cualidades qué hacen desear? El matrimonio. El amor ilegítimo, cuando por desgracia se halla entre nosotros, viene a ser como una imagen del matrimonio mismo; por manera, que comparando las costumbres de ambas naciones, me atreveré a decir que la misma infidelidad es más moral que el casamiento en Italia.
Estas palabras eran muy crueles, y así agravaron sobremanera a Corina, la cual, levantándose al instante con los ojos llenos de lágrimas, salió de la sala y se volvió prontamente a su casa. Desesperado quedó Oswald por haber ofendido a Corina; pero estaba tan irritado con los aplausos del baile, que sus palabras descubrieron, a su pesar, el furor que ardía en su corazón.
Salió en seguimiento de Corina, y ella no le quiso hablar. Fue al otro día a su casa por la mañana y también en vano, pues le negó la entrada. Nada de esto era conforme al genio de Corina; pero la había causado el mayor dolor y enfado la opinión que manifestó Oswald

acerca de las italianas; y esta opinión la obligaba a ocultar para lo sucesivo, si la era posible, la inclinación que le tenía.
Oswald, por su parte, hallaba que Corina no procedía en aquellas circunstancias con la sencillez que la era natural, y con esto se aumentaba el enfado que le había causado el baile, con lo que se exaltaba en él aquella disposición que podía luchar con el afecto, cuyo imperio temía. Los principios de su modo de pensar eran severos, y el secreto que ocultaba la vida anterior de su amada, le causaba suma pena. Los modales de Corina le parecían amables; pero algunas veces demasiado animados por el deseo de agradar a todos.
Hallaba mucha reserva y nobleza en sus procederes y en su conversación; pero demasiada indulgencia en sus opiniones. En fin, Oswald sentía una pasión que le arrastraba y deslumbraba, pero conservaba dentro de sí mismo un obstáculo que se oponía a sus inclinaciones. Esta situación del alma hace enfadoso al que se halla en ella, manifestándose descontento de sí mismo y de los demás. Padece, y como que necesita padecer aún más, ó a lo menos llegar a una explicación violenta que haga triunfar completamente a uno de los dos sentimientos que despedazan el corazón.
En esta disposición se hallaba el lord Nevill cuando escribió a Corina una carta inoportuna y llena de amargas expresiones. Bien lo conocía él, pero una confusa inclinación le movió a enviarla. Esta lucha le hacía tan infeliz, que quería hallar a toda costa una circunstancia que le pudiese terminar.
Una noticia a la que no daba crédito, aunque se la había contado el conde de Bréscuil, contribuyó tal vez a hacer más duras sus expresiones: decíase en la ciudad que Corina se iba a casar con el príncipe de Amalfi, Oswald

Se ha libre y tros de Result Han COLI El D Asociado. Los i y los ge existen Dura 14 años de socio El pu elación Vero rar; 19 rreas c Total, 17-11 24-11 26-11 28-11 28-11 28-11

maría ración miento rla y p agricut puesto cultura El a tancia. EL En rraunid ente, preside Ors, p de la del pue Cluba clo M gundo Diaz M Sant-A guex, I Acor del Con para ex Alcant as orga acceda El S cargo. ASAM La S gos del auten sus que árid, al to de la D. José Vidal y M Lleras, D guell, I y D. REDA E El al guez, r el Sna miento, resulte Agn ha dich dirigió honora ción que padece Tamb por la a to y de del Gon Se ha libre y tros de Result Han COLI El D Asociado. Los i y los ge existen Dura 14 años de socio El pu elación Vero rar; 19 rreas c Total, 17-11 24-11 26-11 28-11 28-11

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador **Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña**, extractos superfinos para el pañuelo,

Y EN TODA CLASE DE PERFUMERÍA

Pereda y Compañía.---Santander

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Cornuña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 28 Mayo, 25 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre; directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 25 Enero, 22 Febrero, 22 Marzo, 19 Abril, 17 Mayo, 14 Junio, 12 Julio, 9 Agosto, 6 Septiembre, 4 Octubre, 1 y 29 Noviembre, y 27 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de New-York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 31 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, así como para Tampico con escala en Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curacao y para Comaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias, Fernando Póo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta del 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecido la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Cádiz el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Cornuña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Fotografía en colores

(PATENTE DUCOS DU HAURON)

LA PLACA OMNICOLORE

reproduce todas las imágenes con sus colores

LA OMNICOLORE

Permite hacer instantáneas en el verano

Se revela y fija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

Nueva tarifa de precios reducidos

Pedir catálogos de precios á J. Joula, Rue de Rivoli, 45, Paris

¿QUE NECESITARA EL COMERCIANTE EN 1911?

¿Qué el Industrial? ¿Qué el Banquero?

¿Qué el Militar? ¿Qué el Ingeniero? ¿Qué el Sacerdote?

¿Qué el Aristócrata? ¿Qué la Modista? ¿Qué la Profesora?

¿Qué la Cocinera?

¿Qué, en general, el Hombre de negocios y la Mujer ama de casa?

Un ejemplar de las Agendas Bailly-Bailliere.

Comprense, pues, las indispensables y acreditadas

AGENDA DE BUFETE

CONTIENE: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos imprescindibles en Oficinas, Casas de Banca, Comercio y á particulares.

Precio: de 4 á 6 pesetas.

MEMORÁNDUM

DE LA CUENTA DIARIA

Libro de memorias, muy cómodo y elegante. Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos e ingresos y cuanto se necesita para llevar ordenada la vida.

Precio: 2,50 y 3 pesetas.

AGENDA DE BOLSILLO

Pequeño libro para uso de particulares. Dividido por días para anotaciones.

Precio: de 1,50 á 2,50 pts.

CARNET

Diminuta y utilísima Agenda de bolsillo. Encuadernada en tela, con portapluma.

Precio: UNA peseta.

AGENDA CULINARIA

Libro de la compra que contiene 365 menús diferentes, 800 recetas para hacer otros tantos guisos diferentes. Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios. Agenda en blanco para anotar los gastos de cocina.

Precio: 2 pts. encuadernada.

DE VENTA: Casa Editorial Bailly-Bailliere, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las buenas Librerías y Papelerías de España y América.

Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Producen luz blanca y agradable. —Son de gran duración y no se rompe el filamento al limpiarlas.—Pueden colocarse en todas posiciones.

Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y sesenta centimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 36, 56, 80 y 125 pts. respectivamente. Se venden Droguerías A. Espinosa, Las Palmas

DEBE LEERSE

Las cuatro preparaciones que han causado sensación en el mundo, los lectores verán á continuación:

El gran AGUA de FLORIDA del Fortuna Universal, presenta Murray & Lanman y no ha encontrado rival.

Es un perfume aromático, duradero, refrescante, que se ve en el tocador de toda dama elegante.

El gran TONICO ORLEN-TAL

hermosa preparación que por su grato perfume causa siempre admiración. Para el cabello y la barba es una gran panacea, porque el cabello perdura, la suavia y hermosa.

La ZARZAPARILLA (BRISTOL)

el gran purificador, el cual cura el reumatismo, la escorbuta y todo humor.

Y las PILDORAS de BRISTOL.

en el mundo acreditadas y muy buenas de tomar por estar azucaradas.

En la enfermedad del hígado, es el remedio primero, y no reconocido como PURGANTE casero.

De venta en todas las farmacias.

Universal como el sol

Ne EXISTE en el GLOBO Punte en que se encuentran y se ve el sin rival perfume

Agua de Florida de Murray & Lanman

En toda la extensión del orbe goza una fama y una aceptación como jamás ha obtenido otro perfume

Es indispensable para EL PAÑUELO, TOCADOR Y BAÑO.

Cuidado con las falsas imitaciones!

Harina de flor de TRIGO

Es la de más consistencia Absolutamente PURA Exjase en los almacenes al por mayor

Únicos exportadores SPERLING & WILLIAMS LONDRES

Maravilloso remedio

Acete eléctrico

El rey del dolor KING OF PAIN del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de cadera, cláctico, toricólico, dolor de espaldas, dolor intercostal, dolor de pecho y en la región del corazón, calambres, dislocaciones, heridas, picadas de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamación de los pechos, dolor en los pezones, empelne, grietas en las manos ó los pies, dolor de muelas, dolor de oídos, y cuantos otros dolores afligen á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general se alivian ensugando y con seguridad aplicando á la parte afectada un pedazo de franela ó paño saturado en el Acete Eléctrico de Grath sobre el cual se aplica una plancha de repasar tan caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la franela ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El Acete Eléctrico del doctor Chas. de Grath está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsificaciones, debe todo comprador asegurarse que venga estampado en el frasco: Doctor Chas. de Grath's Electric Oil, pues sin este requisito, todo otro así llamado Acete Eléctrico, es vil imitación.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

| | |
|---|------|
| Madrid, un mes..... | 1'50 |
| Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración..... | 5 " |
| Id. id., por giro y comisionado..... | 5'50 |
| Portugal, trimestre..... | 8 " |
| Estranjero, trimestre..... | 12 " |

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

Apartado de Correos, núm. 100

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad Anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracalde y Sestao

Lingots al coque de calidad superior para Bessemer y Martín—Siemens.

Hierros pudados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens—Martín y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vigüela, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phenix ó Broso para tranvías eléctricos.

Vigüeta para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Rundición de columnas, calderas para desplateación y otros usos y grandes plessas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubas y baños galvanizados.

Lactaria para fábricas de conservas.

Embases de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

CUBRE-CORSÉS OKTIS

Si al mundo se le quitasen los pequeños sinsabores diarios, podríamos sobrellevar nuestros grandes pesares. El desosiego producido por las molestias persistentes que nos amarga la vida y da lugar á tanto dolor.

Una de las causas de disgusto mas frecuentes en la mujer es el uso del corsé de fábrica, tan común en las pequeñas poblaciones, al que para su mejor presentación da á fuerza de plancha tal tensión, que precisamente la ocasiona molestias. Con la perversidad natural de las máquinas, cuanto uno más trata de evitar los inconvenientes de dicho corsé, mas vienen á agobiarlos. El remedio para todos esos inconvenientes está en los Protege-Corsés «OKTIS»: duplican la duración del corsé y ampliamente relegan al pasado las roturas de las varillas.

Los Protege-Corsés «OKTIS» realizan la elegancia de cuerpo y su uso está tan generalizado en París como en Londres, y penetradas de las ventajas que ofrecen, son comendadas por las principales corseteras y modistas mundo adelante.

Los Protege-Corsés «OKTIS» dan confort y apoyo al cuerpo en los quehaceres de la casa; y por último hay que decir que son inoxidables y por consiguiente nunca mancha la ropa interior, pues llevan el agramado refuerzo «ZINCO-ROIDE».

ENSEÑANZA

Profesora, con largos años de práctica, da lecciones á señoritas y niños, á domicilio.

Clases especiales de bordado y dibujo

Calle del Espejo, 6, 1.ª dcha.

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1

Tarifa C

Las personas no abonadas pueden hacer uso del telégrafo para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

| | |
|--|------------|
| Por un despacho de 20 palabras..... | Ptas. 0,30 |
| Por cada cinco palabras más ó fracción.... | » 0,10 |
| Por una conferencia de 3 minutos ó fracción | » 3,00 |
| Por cada copia suplementaria de despachos múltiples..... | » 0,75 |

Servicio de abonados (1)

| | |
|---|--------|
| Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras..... | » 0,25 |
| Por cada 30 palabras ó fracción..... | » 0,25 |

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

Ibarra y Compañía

SEVILLA

LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES DE LOS FUERTOS COMPRENDIDOS ENTRE BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos

HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

COMER PARA VIVIR

Presumamos de idealistas cuanto nos plazca. Predicamos á los cuatro vientos que el hombre no debe vivir por comer, sino comer para vivir, y adoptemos este principio como base axiomática para nuestra conducta. Mas aun siempre queda en pie una consideración suprema, inamovible como ley natural que es, á saber: el instinto de conservación. Sustentémosnos, pues, pero hagámoslo á gusto, repugnancia, sin exponernos á dolores de estómago ni á otra clase, con la grata satisfacción de quien llena un tan agradable como imprescindible; con la seguridad de no esperar una buena digestión, pues lo contrario sería volver echársela de mártires sin vocación para ello. Y el estómago se resista á digerir y similar los alimentos, las células cooperando á la fecunda labor de la naturaleza, lo curan, restablecen y lo reintegran en todas sus naturales y legítimas funciones. Hágase la prueba.

Anuncios. Esquelas de Defunción, Novenario, Aniversario.

Reclamós. Noticias. Avisos útiles. Comunicados.

á precios muy económicos y

PARA TODOS LOS PERIÓDICOS

Se reciben en la SOCIEDAD GENERAL

Montera, 19, pral. Madrid

(antes Alcalá, 6)

Talco Boratado Grisi.

Delicadamente perfumado y compuesto de substancias absolutamente puras.—Es el que se puede usar con más confianza para el tocador.

El Talco Boratado Grisi suaviza, armoniza y conserva la piel, privándola de todo género de irritaciones, escoriaciones y sarpullidos.

Se recomienda después del baño para secar y suavizar la cutis.

Debe usarse después de afeitarse.

Las señoras deben preferirlo á ningún otro, pues no mancha ni mancha el cutis.

Para las escoriaciones é irritaciones de los niños su uso es universal.

Se encuentra en las buenas Farmacias y Droguerías.

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR

MILLES. LOU DE MAN

35, Rue Jacques-Jordaens, 35

Rond-Point, Avenida Louis (Bruselas)